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「共に育てる」ということ 
学校長 大山 政弘 

 

■保護者が教えれば学校はいらない？ 

■学校で育てば保護者の出番はない？ 

【Parent-Teacher Association】 

…みんなで考えることがとても大切 

みんなで考える場の確保が最大の目的 

 ５月１７日，本年度のＰＴＡ総会書面決議の結

果が報告されました。新会長の西村さんをはじめ

新役員さんや，R４年度活動計画等が満場一致で承

認されました。おめでとうございます。そして，前

会長の松枝さんをはじめ前役員の皆様には心から

お礼を申し上げます。今後も「大人と子供が一緒に

育つ活動」の充実を共に図っていきましょう。 

さて，子供たちへの教育には学校と保護者，保護

者同士の連携が不可欠です。ＰＴＡはその要です

ね。ところで，もし，「学校と保護者には，なぜ連

携が必要なのですか。」と尋ねられたらどう答えま

すか？ 

よく聞くのが「子供のため」という答えです。正

答ですが漠然としていますよね。では「子供のため」

とは子供の「何」のためでしょう。子供の「幸せ」

のため？「子供の幸せ」とは何？いつ，どこで，何

が揃えば幸せなの？それは親が思っていること？

教師が思っていること？それとも子供が思ってい

ること？それって本当に正しいの？…等々，答え

がとても難しいですね。 

それは，それぞれの価値観が違う中で，共通の目

的が揃いにくいからです。 だからこそ「みんなで

考える」ことがとても大切なのです。みんなが納得

する「何のため（目的）」を見付けること，そして

みんなで「同じ目標」に向かって活動すること，つ

まり連携が必要ということですね。同じ活動でも

「活動のための活動」と「目的に共感した活動」で

はモチベーションが変わりますよね。 

そして，みんなで考え，行動する場の代表格がＰ

ＴＡなのです。社会がどんどん変化し，必要な教育

もどんどん変化する中にあって，時代に合った共

通の目的や関心をもつことはとても大切です。コ

ロナ禍で思うようにいかないこともありますが，

学校と家庭を結ぶＰＴＡがますます進化，充実す

るよう学校も頑張って協力したいと思います。 

そこで早速ですが，保護者のみなさんと一緒に

考えたいことがあります。 

登校時間，正門は元気よく「あいさつ運動」をし

てくれる子供たちでいっぱいです。おかげで朝の

始まりは明るく元気な雰囲気ぷんぷんです。その

ような中で，私は正門の掃除をしています。すると，

いつも，いつのまにか箒を持ってきて一緒に掃い

てくれる５年生がいます。「校長先生あっち掃いと

いたから」とさりげなく草や落葉を置いていく姿

は超カッコイイです。難しく言うと，主体的に正し

く判断し行動できる。簡単に言うと，いいことと思

ったことは自分から率先してできる。これがすご

い事なのです。自分からあいさつ運動や掃除のお

手伝いするなんて簡単にはできません。そして，こ

の子たちは毎朝時間を決めて歩いて登校していま

す。歩いていろんな朝の風景を見て，感じて，自然

に主体的判断力と行動力を養っているのでしょう。 

青葉小は「歩育」を推進しています。まさに家庭

と連携することです。考えてみてくださいね。 

 

 

 

４月 14 日（木)に学級ＰＴＡ，ＰＴＡ専門部長

選出の会，引き継ぎ会を実施しました。お忙しい中

多くの保護者にご出席いただき，ありがとうござ

いました。その後，ＰＴＡ理事会，ＰＴＡ総会は，

新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から，

書面決議による方法で実施しました。今年度は，初

の試みとして，安心メールを使用して，データでＰ

ＴＡ総会資料を配布し，グーグルフォームを使用

して書面決議を行って頂きました。書面決議は過

半数を超える御回答を頂きました。御協力に感謝

いたします。ＰＴＡ総務部役員は，下記のように正

式決定となりました。 

 今年度も，新型コロナウイルス感染症拡大防止

に留意しながらも，子供たちのためにＰＴＡ活動

を工夫しながら盛り上げていただきたいと思いま

す。どうぞ今年一年，よろしくお願いいたします。 

【令和４年度青葉小ＰＴＡ総務部役員】 

役職 氏 名 役職 氏 名 

会長 西村 大輔 顧問 大山政弘(校長) 

副会長 

松枝 俊顕 

副会長 

若松 成広 

上原 舞子 鶴丸由加里 

南田 隆行 安樂朋陽(教頭) 

書記 今村 彩織 生活指導部長 永田 美和 

会計 東田 敬子 生活指導副部長 谷口 綾香 

学級運営部長 
北園 里恵 

保健体育部長 
竹中 智代 

坂元 麗香 巽  慶太 

研修部長 
藤田 綾子 

広報部長 
上野 沙織 

茅原 有沙 濵石ますみ 

厚生部長 
黒瀬 真弓 

図書部長 
松下 祐子 

伴  裕子 三倉 リエ 

事業部長 
久米村晃子 

家教教育学級長 
植木 治子 

永野田愛子 吉田 裕美 

 
 

 

 

５月１３日（金）に１年～４年は，春の一日遠足

に出かけました。あいにくの雨天でしたが，１年は

上野原縄文の森，２年と３年は平川動物園，４年は

鹿児島市立科学館で過ごしました。 

日頃の学校生活では，経験できない貴重な学び

の時間となりました。 

 

 

 

 

５月２０日（金）に    

低・中・高学年に分 

かれて不審者対応の

避難訓練を実施しま

した。霧島警察署の方

と校区子ども110番 

の家の黒田幸康さんに来校していただきました。

下校中の不審者からの声かけ事案を想定して実践

的な対応法について分かりやすく教えていただき

ました。今後も子供たちが「自分の命は自分で守れ

る」ように御家庭と連携して指導を継続してまい

ります。ご家庭でも防犯ブザーの携帯などお子様

の安全確保への御協力をお願いします。 
 

 

 

 

５月15日（日）に    

親父の会の方々がプ

ール掃除をしてくだ

さいました。後日，５・

６年生がプール掃除 

を頑張りました。親父の会の方々の事前の活動のお

陰で，プールが例年以上にきれいになり，現在，水

泳学習が始まっております。ありがとうございます。 
 

 

 

５月 20 日（金）に  

４年生が，総合的な学

習の時間に元青葉小

PTA会長の黒田幸康さ

んから「青葉の笛」につ

いて教えていただきま 

した。今年度は，日枝神社で７月に行われるイベン 

トで，４年生が歌と笛を披露する予定です。 

                                  

 

 

６月  １日（水）命について考える日，安全点検 

             思いやり週間・いじめ問題を考える週間 

内科健診（４年）  

２日（木）地震避難訓練，ＰＴＡ総務部会 

３日（金）歯科健診（１・５・６年） 

６日（月）読書旬間（～17日） 

     歯と口の健康週間 

８日（水）民生委員と語る会（中止） 

９日（木）租税教室（６年） 

１０日（金）あいさつ運動（５－１） 

   １１日（土）土曜授業，授業参観 

あいさつ運動（５－２）   

１５日（水）児童総会 

１７日（金）学校保健委員会 

２０日（月）わくわく読書 

２１日（火）しろやま号 

２３日（木）子ども読書の日 

着衣水泳（２・４．６年） 

２７日（月） 4校合同研修会，学力アップ週間                                                                          
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